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! ! ! !“不读五遍，没有发言权；不读
十遍，没资格上讲台。”上海市学习
贯彻党的十九大精神宣讲团成员、
上海市委党校马克思主义学院袁秉
达教授表示，宣讲党代会精神必须
忠于文本、吃透精神，而要让不同年
龄层次、不同行业背景、不同需求特
点的听众做到学有收获、心有所得，
要让党的十九大精神深入人心，关
键就在于教学创新。

已宣讲百场
上海市学习贯彻十九大精神宣

讲团成员由 !"位政治素质高、理论
和政策水平俱佳的党政领导干部和
专家学者组成，"#岁的袁秉达教授已
经宣讲百场十九大精神专题报告。
十九大报告高屋建瓴、博大精

深、思想深邃、内涵丰富。没有深厚
的理论功底和长期积累是很难讲好
十九大精神的。在袁秉达看来，要宣
讲好十九大精神专题报告，关键就
要靠原原本本、原汁原味地学懂弄
通，说到底是一个字———“悟”。
“党的十八大以来，我跟踪研究

了习近平新时代中国特色社会主义
思想，下载了习近平五年多来全部
公开发表的重要讲话和文章资料，
并且不断地梳理概括一个个专题资

料，如：习近平论科学社会主义、论
中国特色社会主义、论中国梦、论人
民、论定力、论改革、论制度、论发
展、论法治、论军队、论党建、论党
性、论党的形象、论家风、论方法等
等。”袁秉达表示，对习近平新时代
中国特色社会主义思想进行原汁原
味地清晰梳理和专深研究，对其深入
宣讲好十九大精神有着很大的帮助。
只有这样夯实基础、扎实积累，才能
取得“有滋味”的宣讲效果。学而有
悟，“党的十九大开得如此成功、习近
平新时代中国特色社会主义思想这
样好，上海讲师团平台团队好，广大
听众学习氛围热烈，我们没有讲不
好的道理”。袁秉达如是说。

满满正能量
在松江区委党校副校长陈超看

来，袁秉达的十九大精神宣讲散发
着几十年理论研究的功力：“我觉得
袁教授的宣讲，首先是‘有魂’，就是
始终坚持以党的旗帜为旗帜、以党
的声音为声音，袁教授每次宣讲总
是满满的正能量；其次是‘有理’，理
论宣讲不能空洞，要做到以理服人，
用学术讲好政治；第三是‘有用’，袁
教授的宣讲始终坚持问题导向，做
到与党同向、与时代同步、与学员同
心，听起来易懂、管用、解渴；第四是
‘有趣’，袁教授的宣讲不是靠所谓
的‘小道消息’顺口溜凑热闹来赢得

廉价的掌声，而是靠讲故事、举例
子、打比方，用宣讲表述的鲜活性、
生动性带动思想与哲理的深刻性；
第五是‘有爱’，首先要感动自己，才
能感动听众，在他的宣传中充分展
现了其对党的干部教育事业的热
爱，对理论的热爱，对听众的热爱。”
十九大精神宣讲对于党员群众

带来了哪些变化呢？长宁区新华路
街道张家宅居民区党总支书记卢陵
深有体会，“长期听宣讲报告，党员
的面貌发生了明显的变化。过去，楼
组长没有人要当，现在不少退休老
党员勇挑重担。我们现在组织楼宇
的一些青年党员在中午休息的时
候，来清理人行道上的违章自行车，

大家也是非常乐意。”

一直讲下去
“你越讲得好，听众就越爱听；

听众越专心地听，你就会越尽心地
讲；你越讲越好，大家就越认定你来
宣讲。”袁秉达印象最深的是一次在
为长宁区江苏街道宣讲十九大精神
的时候，虽然那天气温大幅下降，已
是上海入冬以来最冷的一天，但是，
不少年纪大的老党员和退休人员还
纷纷冒着严寒前来聆听十九大宣讲
报告。两位白发苍苍的老妈妈，在寒
风凛冽的街头还停下脚步，与袁教
授驻足交谈，兴奋讲述听课的激动
与感想。
“台上一分钟，台下十年功，我

当年也是听着袁教授的课而逐渐进
入这个领域的。”上海市委党校发展
研究院鞠立新院长说，“袁教授的十
九大宣讲，整个思想理论体系不是
支离破碎的，而是一个有机整体。因
此，学员们送给他的雅号是‘圆（袁）
体系’。”

虽然已经宣讲百场十九大精
神，但在袁秉达看来，只要党的事业
需要、社会有需要、大众有需要，就
会一直讲下去。“我希望在每次宣讲
之后，能够多一点与听众交流的时
间，这样我不仅可以了解到宣讲的
效果，更可以让我在下一次的宣讲
中更好地切入到人们关注的地方。
党的理论武装和十九大宣讲，也要
使听众有获得感。”

百场宣讲靠创新 十九大精神远扬
!!!记上海市委党校马克思主义学院教授袁秉达

本报记者 方翔
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从 #$"%年 "$月 &'日至今!

袁秉达进行了 ($$场宣讲十九大

精神的专题报告! 创造了上海市

委讲师团个人宣讲场次的历史纪

录!覆盖逾万人!宣讲效果优秀率

为 ))*%+!优良率达到 ",,+$

" 袁秉达教授在宣讲十九大精神 上海市委讲师团供图

! ! ! !昨夜 $$时许，轨交 $号线
末班车结束后，莘庄站前插铺
道岔施工在寒风中有序展开。
本次工程将在莘庄站前插入 $

组单开道岔及 $ 组交叉渡线。
其中单开道岔通过 $、! 号线联
络线与 ! 号线新建出入场线相
连，进入莘庄辅助停车场。工程
采用道岔侧位预拼装、清点封
锁线路、分段插铺等方法，不影
响地铁正常营运。

为配合施工，$ 号线昨今临
时取消延时营运。工程完成后，
可有效提高 $ 号线折返能力，
并增加 $、! 号线的联系，满足
上海地铁网络化运营需求。工
程从 $ 月 % 日开始，计划下周
末前完成。

本报记者 陈梦泽 曹刚

摄影报道

! ! ! !记者从上海警方了解到，&'$%
年$&月$日至&'$#年$月$'日，全市
累计查处烟花爆竹案件同比去年
同期下降%#(%)，刑事拘留&'人，行
政拘留$&人。数据显示：经过两年
的烟花爆竹管控宣传，市民群众守
法遵法意识不断提高，非法运输、
储存、经营、燃放烟花爆竹的行为
明显减少。

&'$#年$月$&日，奉贤公安分

局西渡派出所接到群众举报：在沪
杭公路鸿学路口有人在兜售烟花
爆竹。西渡派出所立即指令民警赶
往现场调查。经民警现场调查，发
现路口有一个穿绿色大衣的男子
有兜售烟花爆竹的嫌疑。民警立即
对男子进行进一步跟踪调查，发现
他多次进出西渡街道鸿宝一村小
区。西渡派出所立即布置警力在鸿
宝一村小区内外守候伏击。当晚#

时许，男子行踪鬼祟来到鸿宝一村
一自行车库，民警立刻出击将他控
制，经对自行车库现场检查，当场
查获各类烟花爆竹&'余箱。

现犯罪嫌疑人郭某（男，*%岁）
已被依法行政拘留。经查，郭某于
&'$!年从松江砖桥镇购买了这批
烟花爆竹后，存放在西渡街道鸿宝
一村一自行车库内，并陆续对外销
售，目前这批烟花爆竹的来源正在

进一步追查中。
同样是$月$&日，晚上$$时许，

嘉定警方在嘉定区南翔镇人民街
路口查获一可疑车辆，当场查缴非
法烟花爆竹$#箱。据了解，嫌疑人
栾某在南翔经营一家香烛店，他的
朋友想买烟花爆竹过年期间燃放，
栾某受其委托前往江苏江阴在一
仓库，花了$"''元购买了一批烟花
爆竹，准备隔天转交其朋友，不料
刚将车辆停到店门口还没搬入店
内即被警方抓获。目前相关当事人
已被警方行政拘留，案件正在进一
步办理中。特约通讯员 忻文轲

记者 潘高峰

! ! ! !本报讯 （记者
张炯强）昨天，由上
海市教委主办的“平
安出行、低碳实践”
&'$# 年上海高校春
运安全主题宣传教
育活动在上海交通
大学闵行校区启动，
从 $月 $+日至 $ 月
&! 日学生春运返程
高峰期，主办方将为
部分远郊学校的学
生提供免费的新能
源车点对点接驳体
验，学生可一站直达
机场、火车站。

由于大部分高
校分布在郊区，学生
们从学校到机场、火
车站显得特别辗转
漫长。一些学生为了
省事，组团搭乘没有
营运资质的“黑车”，
造成很大的交通安
全隐患。上海市教委
组织部分新能源汽
车企业为部分远郊
学校的学生提供免
费的新能源车点对
点接驳体验。
本次公益专线设有闵行（上海

交通大学），江湾（复旦大学），张江
（上海中医药大学），临港（上海建桥
学院），松江（东华大学），奉贤（上海
师范大学）"个上车点，每天上下午
&个班次将学生送往上海火车站、
上海南站、上海虹桥枢纽及上海浦
东国际机场 *大交通枢纽中心。在
附近就读的学生，只要在手机上下
载 ,--，找到你所在的区域，选择你
的出行目的地和时间，预订成功后
就能轻松直达火车站、机场。

轨交莘庄站前
插铺道岔

警方安全管控措施越来越严

烟花爆竹案件同比下降近八成
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